

## UNIDAD 1 / BUENAS NOTICIAS

### PISTA 1. ACTIVIDAD 2

- Yo, de estas noticias, lo que más recuerdo es lo de las vacunas para el coronavirus.
- Ya, yo también. Me acuerdo mucho de cuando empezó la campaña de vacunación. Vacunaron a esta señora...
- ... Sí, a la Araceli.
- Sí, eso, y justamente mi abuelo estaba en una residencia y estábamos todos muy contentos porque pronto lo podrían vacunar y podríamos ir a visitarlo, por fin, sin miedo a contagiarlo, ¿sabes?
- Ya... Es que la verdad es que fue muy fuerte. La gente estaba deprimida...
- ¡Claro! Tanto tiempo confinados...
- La verdad es que yo me ilusioné con esa noticia, volví a tener esperanzas, a creer que podíamos volver a la normalidad.
- Sí, yo también. Aunque recuerdo también que mucha gente era escéptica, ¿no?
- Sí.
- No sé, parecía imposible haber logrado una vacuna en tan poco tiempo.
- Ya, eso es verdad. Y no creíamos que en verano se habría vacunado ya el 70% de la población. Y, mira, al final, así fue.
- Sí, aunque luego... En fin...
- Y lo que también recuerdo mucho es lo del Brexit.
- ¿Ah, sí? Yo eso no lo seguí tanto...
- Sí, bueno, es que tengo algunos amigos que viven en el Reino Unido. Y cuando se enteraron de los resultados estaban destrozados...
- Ya...
- Y asustados. No sabían si podrían continuar viviendo allí, si tendrían que dejar su trabajo...
- ¿Y al final qué?
- Bueno, al final se han ido adaptando... Pero pareció como el principio del final, ¿no? A mí me impactó porque sentí que todo era más frágil de lo que pensaba. O sea, que quizás iba a desaparecer la Unión Europea, algún día... Me dio pena... Y me pareció muy preocupante.
- Pues sí.

### PISTA 1. ACTIVIDAD 2

#### AUDIO ALTERNATIVO. MÉXICO

- Hola, Alma.
- Hola, Elena.
- ¿Qué haces?
- Pues estoy leyendo un artículo sobre los acontecimientos más recordados de los últimos diez años.
- ¿Ah, sí? ¿Y cuáles son?
- Pues, mira, aquí habla del asalto al Capitolio, del caso Weinstein...
- Ah, sí, eso fue increíble. Lo del asalto al Capitolio, digo. Me acuerdo de ver las imágenes... y no lo podía creer.
- Ya. Que pudiera pasar eso en un país democrático.
- Sí, a mí me sorprendió mucho. ¡Qué lástima!
- A mí me chocó también. Bueno, creo que a todo el mundo.
- Pues sí, supongo.
- Y aquello de Weinstein también fue algo gordo.
- Yo de eso no me acuerdo mucho, ¿sabes?
- Bueno, aquí habla del momento en el que lo condenaron, en 2017.
- Ya, pero...
- Sabes quién es, ¿no? El productor de cine aquel al que acusaron de abuso sexual a muchas actrices.
- ¡Ah, sí! Con esas denuncias empezó el movimiento #MeToo, ¿no?
- Sí, eso.
- Pues no recordaba cuándo había ido a la cárcel.
- Yo tampoco, pero sí recuerdo cómo empezó todo.
- Yo lo que sí recuerdo bien es que provocó muchas manifestaciones. Yo fui a alguna en la que cantamos la canción de *Un violador en tu camino*. Fue emocionante. Creo que todas sacamos la rabia que llevábamos dentro.
- Sí...

## UNIDAD 1 / BUENAS NOTICIAS

### PISTA 2. ACTIVIDAD 3

Y empieza la tertulia de Javi. Como cada viernes, hablamos de redes sociales.

Hoy contamos con dos invitados de lujo: Gilberto Gómez, periodista *freelance*, y Julia Torres, profesora de Comunicación e Información. Con ellos hablaremos en un ratito de dos redes sociales que están tomando mucha fuerza. Son Telegram y, muy especialmente, TikTok.

Pero, como siempre, antes de darles la palabra y empezar la tertulia, vamos a presentar brevemente esas redes sociales.

Telegram es una aplicación de mensajería móvil que se está consolidando como una de las grandes alternativas a WhatsApp. Pero es que no solo sirve para la mensajería, sino que ofrece otras posibilidades muy interesantes, como por ejemplo guardar enlaces, enviarte mensajes a ti mismo o enviar fotos sin compresión. ¿Quieren saber cuándo apareció esta aplicación y quién la creó? Pues ahí van los datos sobre su historia.

Los hermanos Pável y Nikolái Dúrov crearon esta red social en 2013. Anteriormente, en 2006, habían lanzado una red social llamada VK, muy popular en Rusia y por la que tuvieron problemas con el Gobierno de ese país, que quería censurar el uso de esta red por parte de la oposición. Por eso, en 2013 lanzaron Telegram, una plataforma de mensajería totalmente encriptada. Su intención era convertirse en una alternativa a WhatsApp y ofrecer algo que esa plataforma de mensajería no tenía: un grado mayor de confidencialidad.

Desde entonces, Telegram no ha dejado de crecer. En 2016 alcanzó los 100 millones de usuarios activos y esa cifra ha seguido creciendo.

A principios de 2021, registró 25 millones de usuarios nuevos en menos de 72 horas.

Y ahora vamos con TikTok. Esta red social ha revolucionado a todo el mundo. Fue creada por Zhang Yiming, de la empresa Bytedance, en 2016 con el nombre de Douyin y el objetivo de compartir vídeos cortos creados por los usuarios. Un año después, tras el enorme éxito que obtuvo en China, se lanzó al mercado internacional con

el nombre de TikTok. Desde entonces, su éxito ha sido arrollador: en 2020, cuatro años después de su creación, ya tenía más de 800 millones de usuarios activos al mes. De hecho, ese año, coincidiendo con el inicio de la pandemia de covid-19, fue la *app* más descargada en todo el mundo.

### PISTA 3. ACTIVIDAD 4

1.

- ¿Has leído lo del brazo biónico?
  - No, ¿qué es eso?
- Han inventado un brazo que se controla con la mente.
  - Ah, sí. ¿Y ese brazo lo usa todo el mundo o solo las personas que no tienen brazo?
- No, hombre, es para las personas que tienen un brazo amputado. Y es muy útil porque pueden moverlo con el pensamiento.

### PISTA 4. ACTIVIDAD 4

2.

- ¿Te has enterado de lo que ha pasado en el metro esta mañana?
  - Sí. De hecho, yo estaba en el metro. He tenido que salir y coger el autobús para llegar al trabajo.
- Bueno, pues parece que todavía están en huelga.
  - Pero no habían avisado, ¿no?
- Sí, la huelga la habían anunciado, pero es que al final no había ni servicios mínimos, que es lo que habían dicho al principio.

### PISTA 5. ACTIVIDAD 4

3.

- ¿Has oído lo de la ministra?
  - ¿Que dimite?
- Sí, es un poco raro, ¿no? ¿Qué ha dicho ella?
  - No lo sé muy bien porque las declaraciones no las he oído, pero me han contado que se ha limitado a decir que ya no se ve capaz de estar en el cargo, que está cansada...

### PISTA 6. ACTIVIDAD 12A

## UNIDAD 1 / BUENAS NOTICIAS

Las elecciones celebradas ayer domingo en Palandia se saldaron con una aplastante victoria de Sonia Margulis, candidata del Partido de la Mujer, que obtuvo más del 88 % de los votos. En su primera comparecencia pública tras la victoria, Margulis, presidenta y fundadora de este peculiar partido, no ocultó su satisfacción y anunció que su Gobierno estará compuesto por diez mujeres y diez hombres. La presidenta electa recordó, como había prometido durante toda la campaña electoral, que la prioridad de su Gobierno será la igualdad entre hombres y mujeres.

### PISTA 7. ACTIVIDAD 12B

Hoy se ha conocido el testamento del famoso diseñador Samuel Lamuela, uno de los hombres más ricos de Palandia. Lamuela ha dejado su fortuna, calculada en más de 80 millones de euros, a la Asociación de Defensa de los Animales de su país. La familia de Lamuela ha mostrado su enorme decepción y ha anunciado que llevará el caso a la justicia de Palandia. Lamuela, un conocido modisto y diseñador, se hizo rico en los años 80 y llegó a ser muy conocido en todo el mundo por ser el primero en diseñar ropa y complementos especiales para perros, gatos y caballos.